
 

 

证券代码：002083                                 证券简称：孚日股份 

债券代码：128087                                 债券简称：孚日转债 

孚日集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研         分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □ 路演活动 

□现场参观             电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 海富通基金、民生加银基金、嘉实基金、申万资管、农银汇理、

建信基金、华夏基金、新华基金、鹏华基金、工银瑞信、银华

基金、东方基金、长江资管、德邦基金、中国人寿养老保险、

源峰基金、永诚保险资管、至顺资产、嘉瑞投资、富安达基金、

大家资管、睿郡资管、平安资管、兴业自营、太平基金、创金

合信基金、博远基金、峰岚资产、国寿安保基金、易同投资、

交银理财、禾永投资、西部利得基金、中海基金、南土资产、

中金资管、博时基金、朴易投资、人保资产、泰德圣投资、牧

鑫私募、羊角私募、耕霁（上海）投资、民沣私募、广发证券、

华西证券、国泰君安、中泰证券、东北证券、天风证券、平安

证券、长江证券、东兴证券、中金公司、华安证券、西部证券、

东海证券、国盛证券、中信证券。 

时间 2024 年 8 月 8 日 

参会方式 电话会议 

上市公司人员 董事会秘书 彭仕强 

交流内容及具体

问答记录 

 

第一部分  业绩情况概述 

公司成立于 1987年，经过这 30多年的发展，逐步形成了

“家纺+新材料”的双主业发展战略。2024上半年，公司经营

业绩实现稳步上升的趋势，归母净利润接近历史的最高水平。



 

 

2024 上半年，公司实现营业收入 26.68亿元，同比增长 2.01%；

实现归属于上市公司股东净利润 2.22 亿元，同比增长 

75.16%；实现扣除非经常性损益后净利润 2.16 亿元，同比增

长 75.14%,公司的毛利率及净利率均实现持续增长。 

分业务板块来看，2024 上半年，家纺板块实现营业收入

19.09 亿元，基本保持稳定，毛利率为 23.36%，较去年同期提

升了 5.39 个百分点，盈利能力大幅提升。家纺业务国内外市

场共同发力，出口方面，公司持续深耕美国、日本、欧洲等优

势市场，同时加大南美、澳大利亚，东南亚、中东、中亚等市

场的开拓力度，提升全球市场份额。报告期内，家纺产品出口

总额为 2.17亿美元，同比下降 3.5%。其中，对欧美市场出口

略有增长，受日元汇率持续贬值影响，对日本市场出口有所下

降，同时对东南亚市场销售额稳步提升。在复杂严峻的外部形

势下，凸显了公司强大的整体竞争优势。  

内销方面，公司持续提升产品力、渠道力、品牌力，同时

加大团购业务开拓，公司开始把国外高端 OEM方案引入到国内

市场，通过与国内头部渠道合作，助力该业务实现快速发展。

上半年，公司国内家纺业务实现营业收入 3.7亿元，同比增长 

6.36%。 

利润端来看，公司盈利能力提升主要是受益于三部分：第

一是公司的持续优化产品结构，加大了高附加值产品销售；第

二是由于国内外棉花价格持续下行，助力于公司生产成本降

低；第三是公司在持续开展成本管理措施。 

涂料业务作为公司新材料业务中的重点，上半年保持了高

速增长，实现营业收入 8213 万元，同比增长 54.16%，在手订

单充足。当前，海工、石化能源和船舶等涂料领域是公司着重

发展的方向，产能利用率有望逐步提升。 

新能源业务方面，由于电解液添加剂处于产业低谷期，为

应对持续低迷的市场行情，公司年初提出了以提产能、降成本



 

 

为核心的发展目标。6月份，公司顺利完成阶段性降本目标，

成功实现了原材料、水电费用、机械物料以及员工薪酬等关键

成本项目的收支平衡。同时在产量上取得了突破，VC 产品月

产量提升至 500吨。公司专注于降本增效，静待行业转好。此

外，公司重点开拓电解液头部企业的业务合作，逐步拓宽销售

渠道，市场影响力逐步扩大。  

公司拟首次实施中期分红，提升股东回报。公司拟每 10

股派发现金红利 1.5 元（含税），预计现金分红 1.17 亿元，

现金分红占归母净利润比例 52.88%，叠加上半年股份回购支

付的金额为 6323.81万元，累计总支付金额达到 1.80 亿元。 

 

二、问答环节 

1、2024 年上半年国外各个地区国家的收入增速有没有区

别？ 

答：公司家纺业务 80%收入来自出口，主要出口美国、亚

洲、欧洲和东南亚等地区。其中，美国市场表现和去年同期基

本持平；欧洲市场略有增长，呈现底部反转的态势；由于日元

严重贬值，导致日本市场略有下滑。国内家纺业务延续去年以

来的增长态势，收入同比增长 6.36%。 

2、公司为了拓展内销市场主要采取了哪些措施？成效如

何？ 

答：目前在国内家纺市场，公司收入体量为 6-7亿元。上

半年聘请了相关代言人，扩大品牌影响力。目前在国内市场，

公司自主品牌占比不到 40%，其他都是 OEM代工，未来将逐步

发力自有品牌建设。 

3、家纺业务毛利率的提升是否受益于棉花价格下降的影

响，以及家纺毛利率明年后年的展望如何？ 

答：多方面因素共同推动毛利率的提升。首先是受益于棉

花价格的下行，其次是高附加值产品销售占比的提升。此外，



 

 

今年煤价、电价、蒸汽价格都在下跌，以及汇率的变动都是帮

助公司毛利率提升的原因之一。未来如果成本端原材料价格保

持稳定，主业利润有望保持稳健的态势。 

4、孚日宣威上半年销量有明显增长，但是为什么亏损和

去年同期差不多？ 

答：2024 年上半年，公司涂层材料业务持续践行“大客

户战略”，在手订单充足，产能利用率持续提升，推动该业务

实现营业收入 8213万元，同比增长 54.16%。毛利率略有下降

的原因是由于相对低毛利率的钢构收入占比较高，后期随着高

毛利率相关产品陆续获得认证，预计钢构订单占比会降低，进

一步促进整体毛利率的提升。 

5、热电业务上半年表现？ 

答：热电业务整体有受益于煤价的下降。由于公司生产的

热电有 50%用于自用，50%进行外销，今年上半年外销较为弱

势，所以今年热电业务整体和去年同期业绩表现差不多。 

6、新能源业务上半年亏损 2700 多万，全年预计减亏多

少？ 

答：6月份，公司顺利完成阶段性降本目标，成功实现了

原材料、水电费用、机械物料以及员工薪酬等关键成本项目的

收支平衡。全年的业绩目标是希望在去年的基础上减亏一半，

力争年底实现经营现金流转正。 

7、请问对于人民币升值对公司出口业务和汇兑损益是否

会有影响？ 

答：近期汇率波动比较大，公司是每月都会测算汇兑收益

或者损失，当前来看汇率波动对公司的影响不大。 

8、公司未来主要的增长点有哪些？ 

答：我们认为家纺业务会长期保持稳健的发展态势，新材

料业务有望成为推动公司未来发展的主要动力。当前，涂层材

料业务产业化进程较为顺利，今年的发展目标是产能利用率达



 

 

到约 40%，实现扭亏为盈。明年产能利用率有望达到 70-80%。

电解液添加剂业务方面，当前行业过剩产能出清已经进入尾

声，包括公司在内的主要生产厂家只有 4家了，当前行业供需

比例是 1.2:1，基本处于供需平衡。此外，上半年新能源汽车

销量有约 30%的增长，市场需求还在持续扩大。对比同行业公

司，公司有多方面的优势，首先是前端能源优势，公司是行业

内唯一一家拥有全产业链的企业，电、蒸汽、水等能源有保障，

成本也低，产品的原料质量上也有所保障；后端的回收、循环

也具有技术优势。对于新能源项目，当前公司专注于持续降本，

等待行业复苏。 

9、展望全年毛利率能到什么水平，涂料业务放量后整体

毛利率能否有提升？ 

答：根据当前在手订单来看，家纺业务的毛利率能够保持

当前水平。未来随着海工、石化能源、船舶等高毛利率业务的

占比提升，预计涂层材料业务的毛利率有达到 30%以上。 

10、对原材料如棉花的价格怎么看？公司原材料库存水平

和库存策略是怎样的？ 

答：公司每年采购棉花约 8万吨，公司有 6万吨配额优势，

可以进行全球采购。目前棉花价格在 16000 元/吨左右，预计

未来不会有太大波动。公司的采购策略是根据订单提前备货，

目前库存在一个半月左右。 

11、涂层业务的现有布局以及发展潜力如何？相关的资质

的进展情况如何？ 

答：涂层材料主要应用在海工、石化能源、船舶和集装箱、

军工等领域，关于未来各业务板块的展望：（1）预计海工业

务能占到涂料业务收入的 50%左右，毛利率有望达到 40%。（2）

预计石化能源业务能占到涂料业务收入的 20%左右，毛利率有

望达到 30%。（3）船舶和集装箱业务随着各项产品认证的获

批，销售占比有望达到 20%，毛利有望达到 30%。（4）军工销



 

 

售占比有望达到 10%。资质方面，预计今年年底能拿到全部船

级社认证和军工四证。 

12、公司新拓展的锂电池电解液添加剂客户主要有哪些？

订单情况如何？ 

答：当前公司电解液添加剂客户主要是电解液头部厂商，

订单状况良好。目前已有两个车间在满负荷运转，第三个车间

正在建设中，预计下半年整体 VC产品产能达到 1万吨/年。目

前市场 VC 价格仍处于低位，但供需结构已经平衡，主要生产

厂商只剩下 4家。公司正在不断提产能，降成本，以应对激烈

的市场竞争。当前新能源汽车销量持续快速增长，公司对该业

务未来发展有信心。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件(如有，可作为

附） 

无 

日期 2024 年 8 月 8 日 

 


